



## **Rebeca Grynspan**

### **Secrétaire générale de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement**

Rebeca Grynspan, originaire du Costa Rica, a été nommée Secrétaire générale de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement (CNUCED) le 13 septembre 2021. Elle est la première femme dans l'histoire de l'organisation à exercer cette fonction.

Elle assure également la coordination du Groupe d'intervention mondiale face aux crises alimentaire, énergétique et financière, que le Secrétaire général de l'ONU a mis en place pour aider les pays développés et les pays en développement à faire face aux chocs économiques liés à la guerre en Ukraine.

Au cours de sa carrière, M<sup>me</sup> Grynspan a occupé de nombreux postes de haut niveau.

Avant sa nomination à la CNUCED, elle a été de 2014 à 2021 Secrétaire générale de la Conférence ibéro-américaine, et la première femme à diriger cette organisation.

Elle a également été Secrétaire générale adjointe de l'ONU et Administratrice associée du Programme des Nations Unies pour le développement, ainsi que Directrice régionale pour l'Amérique latine et les Caraïbes.

Avant de rejoindre l'ONU, elle a été Vice-Présidente du Costa Rica de 1994 à 1998. Elle a également été Ministre du logement, Ministre coordonnatrice en charge des affaires sociales et économiques et Vice-Ministre des finances.

Elle est actuellement membre du Groupe indépendant de haut niveau du Groupe des Vingt sur le financement des biens collectifs mondiaux pour la préparation et la riposte aux pandémies.

Connue pour promouvoir le développement humain, M<sup>me</sup> Grynspan a contribué à attirer l'attention de la communauté internationale sur des questions pertinentes comme la réduction des inégalités et de la pauvreté, l'égalité femmes-hommes, la coopération Sud-Sud en tant qu'outil de développement et la réalisation des objectifs de développement durable.

Elle a également été représentante à la Commission intérimaire pour la reconstruction d'Haïti, où elle siégeait auprès du Gouvernement haïtien, d'un ancien Président des États-Unis d'Amérique, Bill Clinton, et d'autres éminents partenaires internationaux.

En 2014, elle a été nommée à la présidence du Conseil d'administration de l'Institut international pour l'environnement et le développement, organisation mondiale qui joue un rôle de premier plan dans les travaux de recherche sur la politique de développement et la politique environnementale.

M<sup>me</sup> Grynspan a été membre du Conseil d'administration de la Society for International Development, réseau mondial de particuliers et de professionnels à la pointe du développement. Elle a également été membre du Conseil d'administration du Complutense Institute for International Studies de l'Université Complutense de Madrid et, en 2021, elle a été nommée par le Président argentin au poste de Conseillère spéciale internationale auprès du nouveau Conseil économique et social de l'Argentine.

Elle a été membre de la Commission mondiale sur l'avenir du travail de l'Organisation internationale du Travail et du Conseil consultatif du Forum économique international *Expansión* de 2021.

Outre son expérience en tant que conférencière et conseillère auprès d'un certain nombre d'organisations et d'institutions internationales, elle a participé activement à des initiatives clés des Nations Unies telles que l'équipe spéciale sur la pauvreté et le développement économique dans le cadre du projet Objectifs du Millénaire et le Groupe de haut niveau sur le financement du développement. En 2014 et 2015, elle figurait sur la liste des 50 personnalités intellectuelles les plus influentes d'Amérique latine.

En 2019, le Gouvernement espagnol lui a octroyé la grand-croix de l'ordre d'Alfonse X le Sage, qui est la décoration civile la plus honorifique. En 2021, le Président du Portugal l'a décorée de la grand-croix de l'ordre de l'Infant Don Henrique.

En 2020, le prix Aquí Europa-Vocento de la personnalité latino-américaine lui a été décerné pour sa contribution exceptionnelle au renforcement des relations entre l'Europe et l'Amérique latine.

Elle figurait parmi les 100 femmes les plus puissantes d'Amérique centrale dans le classement du magazine *Forbes* en 2017, 2018, 2019 et 2020, et elle a reçu en 2017 le prix Forbes de l'excellence. En 2020, elle a reçu le prix Gumersindo de Azcárate et le prix de la femme de l'année décerné par l'association Women in a Legal World.

M<sup>me</sup> Grynspan est titulaire d'un diplôme d'économie de l'Université du Costa Rica et d'un master en économie de l'Université du Sussex.

L'Université de Salamanque, l'Université d'Extrémadure et l'Université européenne de Madrid lui ont chacune décerné un doctorat *honoris causa* pour ses réalisations professionnelles exceptionnelles.